# Labor.



Hay que mitigar los efectos del cambio climático Aldo, Cintia, Zulema, Jhony, Sofía,

Ester, Nidia, Erika, Milagros, Hilda, izbeth, Lizet, Liz, Arturo, Sharon, Joel, Claudia, Roxana, Sonia, Maribel, Maydoly, alumnos del primer elclo de Enfermería, del curso "Medio Ambiente" de la Uladech Huaraz, participaron en el sembrado de árboles en el caserío de Rivas, distrito de Independencia, con el distrito de Independente apoyo de los vecinos del lugar. "Oueremos ayudar a disminuir la acumulación de gases de efecto invernadero y, por ende, el calenta-miento global", dijeron los muchachos con entusiasmo luego de la

#### Implementación del área de Responsabilidad Social

resas no solo tienen una unción económica, sino también social v ambiental. Es importante que los miembros de la empresa se comporten como "buenos ciudadanos corporativos", ajusta-dos a la ética y respeto por las personas y el medio ambiente se fue el mensaje que un grupo de alumnos de Ingenieria de Sistemas, del curso "Responsabili dad Social de las Organizaciones' transmitió a los trabajadores de la empresa Silsa durante una charla sobre "Diálogo Social" en el Hospital III de EsSalud. "Debemos neiorar las condiciones de diálogo en el trabajo, eso permite ue los trabajadores realicen sus ibilidades en compañeris mo, lo cual permite alcanzar objetivos comunes", destacaron.

#### Falsificación y pirateria de productos

Las sanciones contra la piratería son leves: varían entre dos y ocho años de cárcel para el infractor. Debido a que no hay muerte ni irmas, los jueces lo consideran un delito menor. Pero la piratería se solucionaria con el arresto y sanción de los cabecillas". Así sentenciaron los alumnos de Derecho Jaime Ramírez, América Díaz, Noemi Quezada, Rosa Dawson Astudillo e Isabel Rodriguez, del curso "Prácticas Operativas Justas", durante una arla sobre falsificación y piratería dirigida a estudiantes del quinto año de secundaria de la I.E. Santa María Reina. "La lucha contra la piratería comienza advirtiendo a los más jóvenes sobre los periuicios que esa resaltaron los expositores.

### TEMA DE REFLEXIÓN | ¿QUÉ HACER FRENTE PARA ERRADICAR ESTA LACRA?

# Corrupción: atrapados entre la frustración y el conformismo

La mejor forma de combatirla es implementando en la educación una cultura anticorrupción.



OEn el Perú hablar de corrupción parece normal, ya no llama la atención. Esto ha originando conformismo e indiferencia en nuestros concludadanos, quienes se sienten incapaces de enfrentar actos vergonzosos.

El deterioro moral de quienes ejercen cargos en las organiza-ciones conlleva a mellar a la sociedad y desvaloriza la moral hu-mana. A esos actos que llevan consigo el germen del mal se les denomina corrupción. Socavan el contexto ético de una organización a tal punto que existe el riesgo de que se conviertan en

Este abuso del poder, expre do en la corrupción a tra del entramado de negocios al interior de cada institución, tiende a desarrollarse como si fuera una práctica natural, cuando en realidad es un acto inmoral.

Esta maraña de negociados -soborno de funcionarios a nivel interno o externo de una institución, peculado, favores de ín-dole sexual, conflicto de inte-

ses, fraude, lavado de dinero, reses, fraude, lavado de amero, tráfico de influencias, testaferros, etc.- está generando un hábito en los pasillos de las instituciones, ya que las frases "cuánto hay", "qué me vas a dar", "có-mo es", etc. son una constante.

Según la Sexta Encuesta Nacional sobre Percepción de la co-rrupción en Perú 2010, patrocinada por Proética, ante la pregunta ¿cuáles son los tres prin-cipales problemas del país en la actualidad?, se tiene que en los últimos tres años la corrupción ocupa el primer lugar, seguido de la delincuencia, el desempleo, el consumo de drogas, la pobreza y la inflación. Según los datos obtenidos, 8

de cada 10 peruanos le reclaman al gobierno no haber mostrado liderazgo (76%) ni eficiencia (83%) en la lucha contra la corrupción en los últimos años. Además, la mitad de encuestados cree que el gobierno no tiene interés por esta lucha, y so-lo 16% le reconoce algún nivel de compromiso real.

### **Planifiquemos** políticas eficientes

Es necesario plantear políticas anticorrupción efectivas y eficien-tes que no solo se queden en el papel, sino que se apliquen. La ética cultivada desde la familia pero reforzada en la escuela e implementada con campañas.

### Necesitamos cultivar valores

Necesitamos implementar en la educación una cultura anticorrupción e incorporar y cultivar la ética civil y los valores para reforzar y promover la justicia, la responsabilidad, la equidad y la transparencia.

Lo más impresionante es que el 91% de la población acepta la corrupción como algo natural. Esto revela conformismo e indiferencia de la población frente a esta lacra social. Por eso es necesario tomar accio-nes inmediatas. Por otro lado, según los re-

sultados del ránking de co-rrupción en el mundo que realiza anualmente la organización "Transparencia Internacional", el Perú ocupa el 65 lugar junto con México y Panamá. Es más corrupto que Chile, que ocupa el puesto 21 y Estados Unidos

5PM

ONSEJOS | DIALOGAR ES EL MEJOR MEDIO PARA CONOCERNOS

## La importancia de comunicarnos y comprender a nuestros hijos

Hoy vivimos en un mundo muy acelerado. Nuestra preo-cupación se limita a lograr un mejor nivel económico y estatus en una sociedad tan conflictiva, tan es así que para al-canzar ciertos objetivos o cubrir nuestras necesidades básicas o superfluas dejamos de lado la comunicación entre nosotros; queremos sobresalir sin que importen los demás y muchas veces a costa de los mejores amigos. Es más, en nuestros hogares nos centramos en diversas actividades para dar una mejor calidad de vida a nuestra familia, pero de-jamos de lado el calor humano, la reunión con nuestros seres queridos; se hace imposible sen-

tarnos a dialogar y compartir sus logros, entender sus problemas, comprender y escuchar las ne-cesidades de nuestros hijos. De esa manera el amor, la comunicación y la comprensión se ausentan y generamos frustraciones y decepciones.

Sin embargo, no todo es dinero ni cosas materiales. Com-



Recuérdelo. El diálogo es la clave paramantener la unión en la familia

parto con ustedes algunas recomendaciones:

- El diálogo es el mejor medio para conocer a tu hijo, para resolver problemas.

- Aprende a escuchar activa mente. Usa un estilo asertivo de

comunicación.

-Cuando te enfades, si es posible, espera a estar calmado para hablar. Muchas veces es mejor callar que hablar.

Que tus conversaciones se acompañen de humor.

Roby 6